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Eixo Capital

Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

História da construção de Brasília
é tema de exposição em Portugal

A mostra Brasília — Da Utopia à Capital será inaugurada em 1° de agosto no Instituto 
Pernambuco-Porto, na cidade do Porto. O museu é uma associação sem fins lucrativos, 

constituída em 1996, pela Universidade do Porto, estado de Pernambuco, Câmara Municipal 
do Porto, Prefeitura do Recife, Universidade de Pernambuco (UPE), Universidade Federal de 

Pernambuco (UFPE), e empresários Zeferino Ferreira da Costa e Artur da Silva Valente.
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Frota de ônibus renovada no DF

Quarenta novos coletivos foram entregues ontem em cerimônia na Praça do Buriti. 

A
Secretaria de Transporte e 
Mobilidade (Semob) en-
tregou, ontem, 40 ônibus 
novos da empresa Piraci-

cabana. Os coletivos vão operar 
nas linhas do Plano Piloto, do Cru-
zeiro, do Lago Norte, do Varjão, de 
Sobradinho e de Planaltina. Des-
ses veículos, 34 são para renovação 
e substituição, enquanto seis vão 
reforçar a frota. 

No evento de entrega, na Praça 
do Buriti, José Humberto Pires, se-
cretário de Governo do Distrito Fe-
deral, destacou que a tecnologia dos 
novos veículos contribui para o con-
forto dos usuários. “A renovação da 
frota é fundamental para dar mais 
conforto e tranquilidade ao usuário 
do sistema de transporte. É impor-
tante dizer que esses ônibus são tec-
nologicamente superavançados, os 
melhores do Brasil; eles trazem pa-
ra o cidadão uma interação muito 
maior, porque podem usar a inter-
net e a comunicação enquanto es-
tão ali, trafegando, além do conforto 
e da economicidade que traz”, disse. 

José Humberto lembrou que os 
coletivos estão equipados com sis-
tema para os usuários que os utili-
zarem façam o pagamento das ta-
rifas por meio do cartão de crédito/
débito, Pix ou utilizando o meca-
nismo de aproximação dos dispo-
sitivos eletrônicos. A renovação e 
substituição dos veículos feita desde 

Os novos coletivos são convencionais e possuem capacidade para 80 usuários — 38 sentados e 42 em pé
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2019 coloca o Distrito Federal como 
a unidade da Federação com a fro-
ta mais nova do país. Do total de 3 
mil ônibus, cerca de 2,7 mil foram 
trocados, segundo a Secretaria de 
Transporte e Mobilidade. 

Os novos coletivos são conven-
cionais e possuem capacidade para 
80 usuários — 38 sentados e 42 em 
pé. Assim como os ônibus da em-
presa que estão em circulação, têm 
a cor prata e detalhes em verde. O 
motor dos veículos é Euro 6, que 
prevê a diminuição de 70% dos po-
luentes, e todos são equipados com 
acessibilidade e elevador para aces-
so das pessoas com deficiência. 
Atualmente, a Piracicabana opera 

com 552 veículos. 
Zeno Gonçalves, secretário de 

Transporte e Mobilidade, desta-
cou que a renovação de frota es-
tá prevista no contrato que o GDF 
tem protocolado com cada empre-
sa que atua no DF. “Brasília tem a 
frota mais nova do Brasil. A idade 
média dos ônibus da Bacia 1, que é 
a da Piracicabana, é de dois anos e 
meio. E essa renovação de frota faz 
parte daquilo que é pactuado no 
contrato que nós temos com cada 
empresa. Esses 34 ônibus de reno-
vação mais seis de ampliação, tota-
lizando 40 ônibus, estão programa-
dos dentro dessa proposta de mo-
dernização, de sempre manter a 

nossa frota atualizada, são ônibus 
pouco poluentes, é uma tecnolo-
gia nova, ônibus mais modernos e 
inteligentes.”

O secretário de Transporte infor-
mou que esse é o primeiro lote, de 
três, que serão entregues pela Pira-
cicabana. “Nós temos um total de 
125 ônibus que fazem parte do pro-
grama de ampliação e renovação 
de frota; a previsão é que o segun-
do lote seja entregue até o fim do 
ano e o outro, em 2025”, detalhou.  

O representante da pasta des-
tacou que, mesmo com a renova-
ção de frota, os valores das tarifas 
não subirão. “A gente pede sempre 
para que a empresa adquira mais 

Secretário José Humberto Pires destacou a tecnologia dos veículos e reafirmou que o GDF fará mais investimentos no metrô

ônibus, porque a demanda é cres-
cente. E a decisão do governador é 
que mesmo com esses investimen-
tos, o GDF amplie o aporte de sub-
sídio, para que não haja aumento 
das passagens do usuário. Então, 
mesmo com a renovação de frota, 
com ônibus mais novos, a passa-
gem do usuário, na média aqui em 
Brasília, que é de R$ 3,94, continua 
a mesma, nós não temos acrésci-
mo nenhum”, explicou.

Igor da Silva, 40 anos, motoris-
ta da empresa há 15 anos, desta-
cou que, além de beneficiar a po-
pulação, a renovação da frota en-
trega novas ferramentas que con-
tribuem com as longas viagens que 
os motoristas fazem diariamente. 
“A qualidade dos novos veículos 
facilita demais o nosso trabalho, 
é uma tecnologia muito avança-
da e, dessa forma, a gente entrega 
o nosso conhecimento, mas tam-
bém aprende muito. Essa entrega 
melhora o dia a dia da população 
e o nosso também”, disse. 

Viadutos

Durante o evento, José Humber-
to Pires informou que a primeira 
parte das obras dos viadutos do Jar-
dim Botânico e do Riacho Fundo I 
será entregue em agosto. Segundo 
o secretário as primeiras partes se-
rão liberadas, no dia 8 e 29, respec-
tivamente, do próximo mês. 

José Humberto ressaltou que os 

dois viadutos serão concluídos até 
o fim do ano. “Esses viadutos são al-
ças e nós não queremos deixar que 
a população fique sofrendo com os 
engarrafamentos quando você tem 
parte da obra pronta”, disse. O se-
cretário reforçou, também, a exe-
cução da obra da terceira faixa da 
BR-020 e o trabalho para concluir 
a obra do BRT Sul no trecho que 
liga o Zoológico ao Terminal Asa 
Sul (TAS). 

Metrô-DF 

O secretário de Governo listou os 
investimentos que o GDF tem bus-
cado em relação ao Metrô-DF. “A 
melhoria do sistema de transporte 
não se refere somente à renovação 
de frota dos ônibus. Nós estamos 
investindo no metrô, acabamos de 
acertar a expansão do metrô da Sa-
mambaia, a obra já está autorizada e 
iniciada, queremos finalizar, no má-
ximo, em dois anos, para que a gente 
possa fazer uma alimentação mais 
direta e de qualidade para as linhas 
de metrô, melhorando o funciona-
mento. Além disso, temos um traba-
lho junto ao PAC (Plano de Acelera-
ção do Crescimento) do governo fe-
deral, que estamos na expectativa da 
aprovação de R$ 900 milhões para a 
troca e renovação da frota do metrô 
para o DF. A modernização do metrô 
é um dos aspectos fundamentais pa-
ra que a gente tenha um transporte 
de qualidade”, completou.
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Agência Brasília

Raridades

Com curadoria de Danielle Athayde, a mostra conta com 
mais de 300 obras entre pinturas e esculturas de artistas 
modernistas como Maria Martins, Athos Bulcão, Alferdo 
Ceschiatti, registros fotográficos da época da construção 
de Brasília feitos por Marcel Gauterot e Peter Scheier, entre 
outros. Desenhos do plano urbanístico e maquetes de edifícios 
icônicos de Oscar Niemeyer, além de pinturas modernistas 
de artistas como Alex Flemming, Carlos Bracher, Naura 
Timm e muitas outras raridades compõem a mostra, que 
conta ainda com importante acervo do casal pioneiro 
Izolete e Domício Pereira, que hoje está sob os cuidados do 
filho, o colecionador e curador de arte Claudio Pereira. 

Quase pronto

Com investimentos 
de R$ 47,8 milhões 

do Governo do 
Distrito Federal 

(GDF), o novo prédio 
do Instituto Médico 

Legal (IML) da 
Polícia Civil (PCDF) 
está em fase final de 

construção, dedicada 
ao acabamento e 
revestimento dos 

espaços. O novo IML 
será um dos maiores 

da América Latina. 

Se comer pão de forma, espere 
três minutos para dirigir 
Uma pesquisa que apontou a possibilidade de 
um simples pão de forma provocar alterações 
que indiquem a presença de álcool no sangue 
deixou muita gente preocupada. Se comer 
e dirigir, pode ser reprovada no teste do 
bafômetro? A Polícia Militar do DF tirou a 
limpo e constatou: “O pão de forma, de fato, 
pode aparecer no bafômetro. Mas apenas se o 
teste for feito imediatamente após o consumo. 
Pelos testes da PMDF, no caso de a pessoa ter 
consumido uma fatia de pão — de uma marca 
específica —, três minutos já seriam suficientes 
para que não mais afetasse o bafômetro.

TJDFT decide criar Vara de Violência Doméstica e Familiar

O Pleno do Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos Territórios (TJDFT) aprovou, ontem, 
por unanimidade, a criação da Vara de Violência Doméstica e Familiar contra a Criança e 
o Adolescente. Será promovido um remanejamento do 3º Juizado de Violência Doméstica 

e Familiar contra a Mulher de Brasília. A vara especializada terá como competência 
exclusiva processar e julgar delitos, incidentes processuais e medidas protetivas de 

urgência instituídas pela Lei Maria da Penha e pela Lei Henry Borel, em relação às crianças 
e aos adolescentes vítimas de violência doméstica e familiar no Distrito Federal. A vara 

terá competência para processar e julgar esses incidentes independentemente do gênero 
e da pena aplicada, inclusive, aqueles em conexão e continência com os crimes em 

espécie em que também for vítima a mulher, em decorrência da violência de gênero.

Mostra de filmes

Nessa edição, o evento terá a Mostra de 
Cinema Brasília Viva, de 1° a 4 de agosto, com 

curadoria do cineasta Ronaldo Duque. Com 
exibição gratuita, constam filmes de ficção e 
documentários que tenham a capital federal 

como tema: JK, O Revinventor do Brasil (Fábio 
Chateaubriand), Araguaya — A Conspiração 

do Silêncio (Ronaldo Duque), Vik Muniz — 
Arte no Caos (Jimi Figueiredo), O Outro Lado 

do Paraíso (André Ristum), Hollywood no 
Cerrado (Armando Bulcão e Tânia Montoro) 
e Eduardo e Mônica  – foto (René Sampaio).

Seminário 

Em outubro, ainda como parte da programação 
da mostra, será realizado o Seminário Brasília 
Patrimônio, Turismo, Sustentabilidade 
e a CPLP (Comunidade dos Países da 
Língua Portuguesa),  sob coordenação da 
internacionalista e escritora Leiliane Rebouças.

Coquetel

Em 31 de agosto, haverá um coquetel de abertura 
da mostra para convidados, que terá como 
mestre de cerimônia a atriz Maria Paula Fidalgo. 
A curadora da exposição, Danielle Athayde, já está 
em Porto trabalhando na montagem da mostra, 
que ficará aberta ao público até 27 de outubro.


